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Niederschrift 

zum  JUGENDGEME INDERAT  

JGR 04/NH 

öffentlich 

 
am Montag, 18.06.2018, 17:30 Uhr, Kulturzentrum, Kleiner Sitzungssaal 
Dauer: von 17:45 bis 18:30 Uhr  

Moderation 

Frau  Irem Inan 
Herr    Tim Martens 

Anwesende Mitglieder 

Herr     Constantin Kübler-Tesch 
Herr  Luca Liberto   
Frau   Mia Scherzer 
Herrn   Nurhak Gökcen 
Herrn  Steve Bellmann  
Herrn   Omar Hamad  

Fehlende Mitglieder 

Herrn   Philipp Becker (entschuldigt) 
Herrn  Saman Mehrju (entschuldigt) 
Herrn   Servet Erincik (unentschuldigt) 
Herrn   Timur Karadas (unentschuldigt) 
Frau     Coco Haag (entschuldigt) 
Frau  Hannah Jerger (entschuldigt)  
Frau   Jessica Gmeiner (entschuldigt) 
Frau  Madeleine Untch (entschuldigt) 
Frau   Melinda-Zelal Sarak (entschuldigt) 
Frau   Philippa Hofmann (entschuldigt) 
Herrn   Tim Heidemeier (entschuldigt) 
Frau   Vanessa Buchmann (entschuldigt) 
Herrn   Vithusan Vijayakumar(entschuldigt)  

Protokollführung 

Frau Nelly Haas, Praktikantin im FB 48 
 
Teilnehmer der Verwaltung  
Frau Hannah Junginger, Geschäftsstelle Jugendgemeinderat, Fachbereich Bildung und 
Familie 
Herr Patrick Burtchen, Abteilung Jugend, Fachbereich Bildung und Familie 
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T A G E S O R DNUNG  
 
TOP Betreff Vorl.Nr.  
 

 
ÖFFENTLICH 

 

 1. 
 
 
 
 2. 
 
 
 
 
 3. 
 
 
 
 
 
 4. 
 
 
 
 5. 
 
 
 
 6. 
 
 
 
 
 7. 
 
 
 
 
 8. 
 
              

Jugendgemeinderatswahlen 2019 
• Information über Ablauf und Zeitschiene 
• Beratung und Beschluss des Zeitpunkts der Wahl 

 
Beschluss über Festschreibung der Aufgaben des Vorstands und der 
Geschäftsstelle Jugendgemeinderat 

• Information und Beratung dazu erfolgte in der Sitzung des 
Jugendgemeinderats vom 22.01.2018 

 
Beratung und Beschluss über Anfragen 

• Zuständigkeit Kapazität Linienbündel ÖPNV 
• Öffentliche Lernplätze für Jugendliche 
• Verbleib des KSK Sparschweins auf dem Schillerplatz 
• Zweckmäßige Verwendung von Schulmitteln 

 
Beratung und Beschluss über Anträge: 

• Radwegekonzept:  
- Priorisierung Ausbau Ost/West- Verbindung 

 
Bericht des AK Schulzusammenhalt: 

• Gesamtabschlusssommerevent: Konzeption und Kostenkalkulation 
           Beratung und Beschluss 
 
Bericht des AK Integration 

• Geplantes Sommerfest im Juli 2018 in Kooperation mit Connect 
Ludwigsburg 

 
Beratung über einen  Klausurtag oder ggf. Wochenende im Herbst 2018 

• Gruppendynamischer Fokus 
• Einbindung neuer Jugendgemeinderatsmitglieder 
• Bildung einer Arbeitsgruppe 

 
Sonstiges 
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(siehe Anlage 1) 
 
Bezüglich des Liniennetzes gibt es von Seiten des Jugendgemeinderats Nachfragen. Da Vithusan 
Vijayakumar nicht anwesend ist, kann in der Sitzung darüber kein Antrag gestellt werden.  
 
Luca Liberto: 
Die Anfrage an die Stadtverwaltung bezieht sich darauf, dass herausgefunden werden soll, wann die 
Standrechte des „größten Sparschweins der Welt“ auf dem Schillerplatz auslaufen und ob der 
Jugendgemeinderat diese verlängern kann.  
 
Tim Martens bringt ein, dass dieses Thema beim nächsten Patentreffen angesprochen werden kann. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
TOP 1 Jugendgemeinderatswahlen 2019  

 
Öffentlich   
Hannah Junginger: 
Es muss überlegt werden, wann der beste Zeitpunkt für die nächste Wahl ist. Der Vorstand und 
die Geschäftsstelle ist dafür sie zu Beginn des neuen Schuljahres (September 2019) zu 
veranstalten. 
 
Omar Hamad: 
Er würde sie etwas später stattfinden lassen. Er schlägt Ende September, Anfang Oktober.  
 
Luca Liberto: 
Er ist dafür sie zum Schuljahresbeginn zu veranstalten. In dieser Zeit könne man besser an den 
Schulen werben.  
 
Tim Martens: 
Er stimmt Luca Liberto zu und fügt dem bei, dass die Jugendlichen zu diesem Zeitpunkt noch 
sehr motiviert sein. 

 
Irem Inan möchte sich in dem AK Öffentlichkeitsarbeit treffen, um das Thema frühzeitig 
anzugehen und das Anwerben, sowie den Ablauf der Wahl zu besprechen. 
 
Hannah Junginger betont, dass die für die Wahl aufgewendeten Gelder aus einem extra Etat 
finanziert werden und nicht aus dem Etat des Jugendgemeinderats entnommen werden.  
 
TOP 2 Beschluss über Festschreibung der Aufgaben 

des Vorstands und der Geschäftsstelle 
Jugendgemeinderat 
 

 
 

Öffentlich   
Der Tagesordnungspunkt wird vertagt. 
 
TOP 3 Beratung und Beschluss über Anfragen 

 
Öffentlich  
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TOP 4 Beratung und Beschluss über Anträge 
 

Öffentlich  
Ein Antrag liegt dem Gremium nicht vor. 
 
Omar Hamad: 
Vor den Ferien fand ein Treffen mit Herrn Sascha Behnsen, der im Fachbereich Stadtplanung und 
Vermessung tätig ist, statt. Er hat die langfristigen Pläne für das Radwegekonzept vorgestellt. Er 
erhofft sich mit dem Jugendgemeinderat im Gespräch zu bleiben und sieht ihn als Multiplikator um 
die Jugend einzubeziehen. Außerdem möchte er die Jugendgemeinderäte zu verschiedenen 
Themen als Experten anhören.   
 
TOP 5 
 

Bericht des AK Schulzusammenhalt 
 

Öffentlich  
Das geplante Schulabschlussfest, bzw. „Schoolout- Openstage“ kann nicht wie geplant am 20.07. 
stattfinden, da öffentliche Veranstaltungen einen größeren Vorlauf benötigen und auch frühzeitig bei 
Tourismus und Events genehmigt werden müssen.  
 
Steve Bellmann:  
Geplant war ein Sommerfest, das unter dem Motto: „Endlich Ferien und wir feiern sie“ laufen sollte. 
Angedacht waren: Künstlerauftritte (Sänger, Rapper, Tanzgruppen), sowie ein Imbisstand und ein 
Stand des Jugendgemeinderats, an dem er seine Merchandisingartikel anbieten kann. Eine genaue 
Kostenkalkulation gibt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht. 
 
 Hannah Junginger: 
 Sie steht in Kontakt mich dem Fachbereich Tourismus und Events. Dieser hat   
 prinzipiell Interesse an einer Zusammenarbeit mit dem Jugendgemeinderat. Dieser könnte an  
 städtischen Veranstaltungen, wie z.B. dem Pferdemarkt mitwirken. Demnächst würde sie gerne  
 einen Termin mit ihnen vereinbaren. Wer sie begleiten möchte,  kann sich gerne bei ihr melden. 
 Es könnte außerdem ein Veranstaltungskomitee gegründet werden.   
 
TOP 6   Bericht des AK Integration  

 
Öffentlich  
Bericht von Irem Inan: 
Am Donnerstag, den 05.07. ist das mit der Vorbereitungsklasse des IB Asperg geplante 
Sommerfest in der Villa BarRock (Pflugfelder Str. 5). Das Fest findet in Zusammenarbeit mit 
Connect Ludwigsburg statt und dient dem Zweck, die Integration zu fördern und Vorurteile 
abzubauen. Es wurde sich ein Esswettbewerb gewünscht. Außerdem wird es Musik geben, gegrillt 
und Spiele gespielt. Alle Jugendgemeinderäte dazu herzlich eingeladen.  
Am Donnerstag, den 28.06. ist ein weiteres Planungstreffen dafür angesetzt, wozu alle 
interessierten Jugendgemeinderatsmitglieder gerne kommen können.  
 
TOP 7 
 

Beratung über einen Klausurtag oder ggf. Wochenende im Herbst 2018 
 

Öffentlich  
 Hannah Junginger: 
 Es sind nun viele neue Mitglieder im Jugendgemeinderat und auf Grund von Schulabgängen etc.  
 werden noch weitere Jugendgemeinderäte ihr Amt aufgeben. Deshalb sollte geschaut werden, wie  
 die Gruppe besser zusammenwachsen kann. Coco Haag hat dazu bei der letzten Sitzung am 15.05.   
 den Vorschlag geäußert etwas zusammen zu unternehmen, bei dem der gruppendynamische  
 Prozess im Fokus steht. Denkbar wäre eine gemeinsame Aktivität  oder auch ein Klausurtag. 
 
  
 



Niederschrift Jugendgemeinderat 18.06.2018   
Seite 5 von 6 

Tim Martens:  
Er spricht sich für eine gruppenstärkende Unternehmung aus. Es stellt sich für ihn die Frage, wer  
die Kosten tragen wird und wann es stattfinden soll. 
 
Hannah Junginger bittet die Jugendgemeinderäte um ihre Meinung und Vorschläge. Sie wird  
sich über die Möglichkeiten diesbezüglich  informieren. Es macht Sinn die Veranstaltung in  
Herbst zu machen und abzuwarten, bis die nachgerückten Mitglieder eingesetzt wurden. 

Hannah Junginger informiert, dass am Mittwoch, den 27.06. um 17.30 Uhr die Sitzung des 
Schulbeirats stattfinden wird, bei dem der Jugendgemeinderat zwei Sitze hat. Die Teilnehmenden 
dürfen wechseln. 
Nurhak Gökcen und Omar Hamad melden sich für die kommende Sitzung an. 
 
Irem Inan berichtete, dass am Donnerstag, den 21.06. um 17.30 Uhr der Integrationsbeirat tagt. Sie 
wird teilnehmen und würde sich darüber freuen, wenn sie von einem anderen Mitglied begleitet 
werden würde. Bei Interesse kann sich bei ihr gemeldet werden.  
 
Die nächste Sitzung findet am Dienstag, 10.07.2018 statt. 
 
Tim Martens schließt die Sitzung um 18.30 Uhr. 
 

 

Anlage: 

Anlage 1 Anfrage an die Stadtverwaltung 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
TOP 8 Sonstiges 

 
Öffentlich  
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Anfragensteller:     

Luca Liberto                                                                                                                                                                                         
Vithusan Vijayakumar                                                                                                                                                            

Datum:  

18.06.2018 

Anfrage an die Stadtverwaltung  

Wie lange darf das „größte Sparschwein der Welt“ vor der Kreissparkasse am Schillerplatz 
verbleiben?  

 

 


